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DELEGACIONES CMIC 

 

Lidera CMIC NL en capacitación de horas-hombre 
(2025-01-06, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC) obtuvo el 
primer lugar a nivel nacional, de entre las 44 delegaciones que conforman el organismo, por haber 
capacitado el año pasado el mayor número de horas-hombre. "Esto se ve reflejado en el nivel de 
competitividad y productividad que han las constructoras que forman parte de la Cámara", añadió 
Roberto Macías, presidente del organismo. 
El Norte NL (sitio),NL El Norte, 
 

Trabajará Ayuntamiento con la CMIC por el desarrollo de Xalapa: Alberto Islas. 
(2025-01-06, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
La obra pública cambia la vida de las familias, mejora el entorno urbano y favorece la convivencia 
social, por lo que este Ayuntamiento trabajará con la CMIC para continuar con la construcción de 
infraestructura y entregar buenas cuentas a Xalapa, afirmó el alcalde Alberto Islas Reyes. 
Durante una convivencia en la que partió la tradicional Rosca de Reyes con integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz-Centro, el 
Edil reiteró que la obra pública mejora la movilidad, la seguridad, eleva la plusvalía de los bienes 
y hace de Xalapa un mejor municipio. 
Palabras Claras VE (sitio),Golpe Político VER (Sitio),Libertad Bajo Palabra VER (Sitio),Entorno Político VER (sitio),Hoy 
Xalapa VER (Sitio),Crónica del Poder VER (Sitio), 
 

Informe y gira de Maru-Loya a CMIC-Frío extremo 
(2025-01-07, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Los malosos que le saben a la tenebra empresarial nos enteraron que quien podría estar en las 
instalaciones de la CMIC durante la tercera o última semana de este mes, es el secretario de 
Seguridad Pública Estatal, Gil Loya, quien al igual como lo han hecho otros funcionarios 
municipales, estatales y hasta federales, han acudido a reuniones con los empresarios de la 
construcción. Según nos adelantan los más enterados, la convocatoria que le hicieron los 
constructores que comanda Julio César Mercado es para que Loya Chávez les exponga los 
proyectos que se vienen respecto a la Plataforma Centinela en este 2025, en especial porque 
existen diversas obras ya iniciadas y otras por comenzar respecto a la construcción de la 
infraestructura para esta red de seguridad insignia del Gobierno del Estado. 
 

2025 de obra pública; CMIC espera 10 mil 600 mdp en el estado 
(2025-01-06, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que esperan una buena actividad económica en 2025 con 
grandes obras públicas en la capital y regiones del estado con 10 mil 600 millones de pesos. 
"Nosotros afortunadamente en el tema de obra pública ya quedó en la ley de egresos con 7 mil 
500 millones de pesos este 2025", comentó. 
 

De dos a tres asaltos ocurren cada semana en las obras, refiere CMIC 
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(2025-01-06, Redacción, Conurbados MOR (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Morelos, reveló 
que son víctimas de dos a tres asaltos cada semana en las obras. Armando Núñez Iragorri, 
Presidente de la CMIC en el estado, detalló que debido a que las constructoras pagan en efectivo 
a sus trabajadores son víctimas constantes de asaltos, los días de pago. El empresario mencionó 
que sobre todo les preocupa la zona norte de la entidad, porque es donde más se ha dado este 
tipo de hechos. Núñez Iragorri también destacó que afortunadamente no han sido víctimas de 
secuestros ni de extorsiones, pero sí de ese tipo de asaltos en las obras. 
 

CMIC Morelos advierte aumento del 10 % en materiales de construcción para 2025 
(2025-01-06, Valeria Díaz, El Sol de Cuernavaca (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Morelos prevé un aumento 
del 10 % en los costos de los materiales de construcción durante 2025, siendo el acero el más 
afectado. Armando Núñez Iragorri, Presidente de la CMIC, advirtió que este incremento 
representará un desafío importante para el sector, ya que el acero es un insumo esencial en 
diversas obras de infraestructura y construcción en el país; además, explicó que este aumento 
está relacionado con factores como la inflación de los precios internacionales y las políticas 
económicas globales. 
 

Adjudicaciones directas marcan el inicio del gobierno de Claudia Sheinbaum 
(2025-01-06, Redacción, Rodolfo Franco AGS (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum inició su primer año de gobierno de la misma forma que su 
antecesor, otorgando la mayoría de los contratos públicos por medio de adjudicación directa. En 
diciembre, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) destacó la intención 
del nuevo gobierno de dar mayor participación al sector privado en obras públicas, con más 
licitaciones por parte de las dependencias, empresas y organismos de la APF. 
Dossier Político SON (sitio), 
 

Apoyan organismos empresariales, colegios y representantes de la sociedad civil la 
construcción de paso a desnivel Colosio y Solidaridad 
(2025-01-07, Redacción, Marquesina (Sitio), ) 
Auditoría en tiempo real para la obra paso a desnivel, informar los avances de construcción e 
integrar un comité de vigilancia fueron los compromisos que el presidente municipal Antonio 
Astiazarán Gutiérrez realizó con más de 50 representantes de cámaras empresariales, colegios 
y de la sociedad civil. Toño Astiazarán atendió la invitación del grupo INCIDE A. C. para informar 
detalles del proyecto integral paso a desnivel Colosio y Solidaridad, donde sus integrantes 
apoyaron esta obra ejercida con recursos 100% municipales, quienes coincidieron en no politizar 
el proyecto integral. Adrián Camou Loera, presidente de CMIC Sonora apuntó que están muy 
contentos porque el paso desnivel va a ayudar a que el flujo vehicular de ese sector sea mucho 
más rápido y seguro, reducir el número de accidentes que se realizan y se tienen a cada día 
aunado a que una obra tan grande va a generar una derrama económica a todos los 
constructores. 
Proyecto Puente SON (Sitio),Sonora en Equipo SON (Sitio), 
 

Se desinfla protesta contra paso a desnivel 
(2025-01-07, Redacción, Marquesina (Sitio), ) 
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"Consideramos que los compañeros que han estado manifestándose, pues no han pasado por 
Morena, o sea, lo hicieron, entendemos, pasando por las diputaciones, eh, locales, ahí tuvieron 
ellos voz, hicieron digamos un planteamiento respecto a sus críticas respecto a la obra...; pero 
en el caso institucional, de Morena, nosotros no estamos en contra de un proyecto que beneficia 
a la ciudadanía de Hermosillo", destacó Judith Armenta. Y en los mismos términos se 
manifestaron otras voces como las de Jennifer Ballesteros, presidenta del Consejo Coordinador 
de Mujeres Empresarias en Hermosillo; Adrián Camou Loera, presidente de CMIC Sonora, así 
como Germán Petterson Rosas, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Sonora, entre 
otros de los casi 40 organismos ahí representados. 
 

Más salario mínimo, menos empresas formales 
(2025-01-06, Julieta Aragón Domínguez, Semanario Zeta Baja California (sitio), ) 
Para concluir, aunque en la industria de la construcción nadie gana el salario mínimo, las 
empresas están siendo afectadas por la carga impositiva a la nómina y la Ley Silla, entre otras 
medidas laborales el aumento de días de pago de aguinaldo y la reducción de la jornada laboral, 
de prosperar en el Congreso de la Unión, sí generarían inflación, consideró Gabriel Vizcaíno, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

A criterio de los padres regreso a clases este 9 de enero: SEyD 
(2025-01-06, Redacción, Chihuahua Expres CHIH (sitio), ) 
Como consecuencia del fuerte desplome en las temperaturas tras el regreso a clases este 9 de 
enero, las autoridades educativas del estado decidieron dejar a criterio de los padres de familia 
si llevan o no a sus hijos a clases. El funcionario aseguró que las escuelas se encuentran en 
condiciones adecuadas para retomar las actividades, ya que antes del período vacacional se 
entregaron 199 calentones, que fueron solicitados a través del SUNE, para 45 escuelas federales 
y 25 estatales. Aunque muchas de las escuelas han estado migrando a minisplits, así como la 
infraestructura eléctrica, con apoyo del Instituto Chihuahuense de Infraestructura Educativa 
(Ichife) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), comentó el 
subsecretario. 
 

Proyecto Salesiano imparte talleres para migrantes 
(2025-01-06, Redacción, Conexión Migrante (sitio), ) 
El Proyecto Salesiano de Tijuana continúa fortaleciendo su labor social con la impartición de 
talleres para migrantes, orientados a personas en movilidad que buscan oportunidades laborales. 
Gracias al convenio con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, los talleres 
para migrantes en Tijuana incluyen niveles básicos, medios y avanzados en construcción. Esto 
les permite desarrollar habilidades especializadas que aumentan sus oportunidades de empleo. 
 

Samuel Ocaña: sospecho que me estoy volviendo inmortal  
(2025-01-07, Redacción, Dossier Político SON (sitio), ) 
Más de 50 representantes de cámaras empresariales, colegios y sociedad civil sostuvieron un 
encuentro con el alcalde Antonio Astiazarán para informar detalles del paso a desnivel que se 
construye en el cruce de los bulevares Colosio y Solidaridad. El alcalde fue invitado por la 
Asociación Civil INCIDE, una organización que nació hace 25 años y que ayer se manifestaron a 
favor de la construcción de esa obra a la que calificaron como "de gran beneficio" y señalaron 
que la respaldarán hasta donde sea posible. En el encuentro participaron representantes de 
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CMIC, CANACO, CANACOPE, AIAM, AMPI; el Colegio de Maestros en Valuación Inmobiliaria e 
Industrial, la COMAVIN, AIMSON, ASPAC; la Asociación de Ingenieros y Arquitectos de México, 
el Colegio de Ingenieros Civiles entre otras organizaciones de profesionistas, empresarios, 
mujeres, mineros, hoteleros y defensores de derechos humanos. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Colaborador Invitado // Reforma de vivienda: buenas intenciones, grandes interrogantes 
(2025-01-07, Andrés Rodríguez, El Financiero, . 8) 
El derecho a una vivienda digna es una causa que trasciende ideologías. Aplaudir una reforma 
que busque garantizarlo, como la recientemente aprobada en el Senado, es natural. Construir 2 
millones de viviendas a bajo costo, el que los trabajadores puedan rentar una casa y que, parte 
de esa renta se tome para una eventual compra, suena no solo necesario, sino transformador. 
Sin embargo, cuando miramos más allá de la intención y analizamos los medios y lo que no dice 
la reforma, encontramos elementos que no solo son polémicos, sino que deben ser evaluados 
con mucho rigor para evitar que esta noble causa se desvirtúe. 
 

Después de las reformas 
(2025-01-07, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
México inicia un año con una nueva escena política marcada por la desaparición de siete órganos 
autónomos, la ampliación de delitos del catálogo de la figura de prevención preventiva oficiosa y 
tres nuevas dependencias federales que conforman la impronta de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. La cifra es similar al monto del fraude detectado en el interior del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores revelado en diciembre pasado por Octavio 
Romero Oropeza, director general de ese organismo en una conferencia "mañanera" de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

Coordenadas // México, visto como riesgo global 
(2025-01-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Las presiones de Trump sobre México pasarán por la posibilidad de imponer un arancel de 25% 
a las importaciones que provienen de nuestro país; realizar deportaciones masivas de 
indocumentados; presionar para que se limiten las importaciones provenientes de China; poner 
un impuesto a las remesas; renegociar el TMEC más que revisarlo, e incluso usar fuerzas 
militares en contra de los grupos del crimen organizado que envían fentanilo o sus precursores a 
Estados Unidos. El reporte reconoce que, a diferencia del gabinete de AMLO, el de Sheinbaum 
es más profesional y preparado, lo que da márgenes de acción mayores. Sin embargo, en sentido 
contrario, la fuerza de Morena y el hecho de que no tenga contrapesos pueden conducir a que 
se cometan errores que sean difíciles de identificar o corregir. Dos problemas adicionales se 
identifican en el reporte. El primero es la presión fiscal, que no se va a limitar al 2025, sino que 
requiere una trayectoria ordenada para bajar nuevamente el déficit en el siguiente año. El otro es 
que, ante la limitación de los fondos en manos del Estado, se necesita inversión privada en 
infraestructura y energía. Pero el problema es que tanto el entorno global como las nuevas reglas 
internas pueden crear un ambiente de incertidumbre que inhiba dicha inversión. 
 

Ven clave nearshoring para desarrollo industrial; zona norte y noreste seguirá liderando 
mercado 
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(2025-01-07, Esther Herrera, Milenio (sitio), ) 
El nearshoring continúa siendo la clave para el desarrollo industrial en México, por lo que la zona 
norte y noreste del país seguirá liderando el mercado industrial, siendo el sector logística el que 
impulsará a la industria de la construcción, señaló Javier Llaca, miembro del consejo consultivo 
de Escala, empresa líder en la administración de proyectos de construcción. 
 

Brecha de vivienda disminuye la esperanza de vida en alcaldías de la Ciudad de México 
(2025-01-06, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
Las desigualdades socioeconómicas dentro de la Ciudad de México tienen un impacto directo en 
la esperanza de vida de su población, ya que el tipo de vivienda, la infraestructura y el acceso a 
servicios que puedan tener o no los más de 9 millones de habitantes de la urbe son determinantes 
para su salud física y mental. 
 

México después de las reformas 
(2025-01-07, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo (sitio), ) 
México inicia un año con una nueva escena política marcada por la desaparición de siete órganos 
autónomos, la ampliación de delitos del catálogo de la figura de prisión preventiva oficiosa y tres 
nuevas dependencias federales que conforman la impronta de la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo. La cifra es similar al monto del fraude detectado en el Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores, revelado en diciembre pasado por Octavio Romero Oropeza, 
director general de ese organismo, en una conferencia "mañanera" de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. 
 

Tema 2025 del Infonavit mantiene en alerta a sindicatos 
(2025-01-06, Redacción, Quadratín México (sitio), ) 
El movimiento obrero organizado recibe con gran expectación y nerviosismo este nuevo año, 
sobre todo por el tema que involucra al Infonavit, en donde a finales de año se habló de altos 
niveles de corrupción en los que se ven involucrados exdirectores como Alejandro Murat, Carlos 
Martínez y hasta David Penchina. Por ello ante los señalamientos del actual director Octavio 
Romero Oropeza, en los que puso de cabeza al Infonavit y se planteó la decisión de emplear los 
recursos de los trabajadores las organizaciones sindicales exigen que los recursos que 
pertenecen a los trabajadores no se toquen ni se atente contra el tripartismo en dicho instituto, el 
cual afirman pertenece a los trabajadores y no al gobierno. 
 

¿Tu propósito de 2025 es comprar una casa? Esto tardarías en pagarla con un crédito 
Infonavit 
(2025-01-06, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
En los últimos años, la compra de vivienda se ha convertido en un tema de gran interés y 
preocupación para millones de mexicanos. Para muchos, el 2025 representa la oportunidad de 
cumplir el sueño de tener un patrimonio. Sin embargo, diversos factores financieros, tanto 
internos como externos, complican alcanzar este objetivo. ¿Cuánto tardarías en pagar una casa 
con tu Crédito Infonavit en 2025? De acuerdo con el Reporte Anual de Vivienda Infonavit 2024, 
adquirir una vivienda bajo las condiciones actuales y destinando el 30 % del sueldo mensual al 
pago del crédito hipotecario tomaría entre 20 y 30 años. 
 

Fuera de Infonavit: Nuevas Opciones 
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(2025-01-07, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), ) 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, conocido como Infonavit, 
enfrenta un momento crucial en su historia, marcado por la necesidad de adaptarse a las 
cambiantes demandas del mercado inmobiliario y las expectativas de los trabajadores 
mexicanos. A medida que el entorno económico evoluciona, también lo hacen las necesidades 
habitacionales de miles de trabajadores, lo que plantea un reto significativo para esta institución. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Quiere 4T fabricar miniautos eléctricos 
(2025-01-07, Érika Hernández, Reforma, . 1) 
Un equipo de expertos en movilidad eléctrica e ingeniería automotriz del Instituto Politécnico 
Nacional y del Tecnológico Nacional de México, bajo la supervisión de la Secretaría de Ciencia, 
trabaja en el diseño de las partes del vehículo. El propósito es instalar una fábrica central de las 
partes del auto, las cuales serían ensambladas en distintas armadoras localizadas en diferentes 
entidades del país. Cuando esté el diseño, buscarán inversionistas para asociarse en la 
producción. 
 

Gobierno federal diseña plan nacional de desarme 
(2025-01-07, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 4) 
La estrategia Sí al Desarme, Sí la Paz del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum para el 
desarme voluntario en el país prevé incentivos de hasta 26 mil pesos por arma entregada, 
dependiendo del calibre y si el artefacto es útil. 
 

Activan de apoyo deportaciones 
(2025-01-07, Atalo Mata, Excélsior, . 1, 4) 
México cuenta con el Programa de Asesorías Legales Externas (PALE), reforzado mediante 
alianzas con escuelas, departamentos de derecho de universidades y despachos de abogados, 
para apoyar a los connacionales en Estados Unidos. 
 

Ejército de 2 mil 610 abogados defenderá a los paisanos en EU 
(2025-01-07, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
El canciller Juan Ramón de la Fuente pidió a los consulados de México en Estados Unidos 
desplegar "con toda su energía" la mejor diplomacia posible para brindar apoyo, confianza y 
defensa los paisanos en ese país. 
 

Cortadores de aguacate, sin seguridad social, utilidades ni vacaciones 
(2025-01-07, Arturo Cano, La Jornada, . 1, 3) 
José de Jesús León Reyes es un hombre rollizo de risa fácil que hace tiempo pinta canas. Lleva 
20 años en el negocio y habla en una huerta de aguacate con el volcán Paricutín de fondo. Es 
jefe de una cuadrilla de 14 cortadores en la que, dice, "hay revuelto", es decir, la mayoría son 
jóvenes, pero "ahí traigo unos de 55 años, hasta de 60". Contra lo que el citadino pudiera pensar, 
los accidentes más comunes en la industria aguacatera no ocurren en el corte, sino en el 
transporte. "A veces se duermen los cuadrilleros y se voltean, hay muchas muertes ahí". 
 

Avance de sólo 1% del empleo formalene país al cierre de 2024 
(2025-01-07, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
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Avance de sólo 1% del empleo formalene país al cierre de 2024 IMSS. Se registró un aumento 
de 214 mil contra 2023; en diciembre, 405 mil plazas se perdieron El número de empleos formales 
en México se debilitó considerablemente en 2024 y avanzó apenas 1.0 por ciento, lo que 
representó su peor desempeño para un año desde 2020. 
 

Al cierre del 2024, se generaron casi 214,000 empleos en el sector formal 
(2025-01-07, María Del Pilar Martínez, El Economista, . 1,4,5) 
Si la reforma de subcontratación, ni las cartas de alerta que envió el gobierno federal a las 
empresas para evitar la cancelación de plazas de manera "irregular" atenuaron la caída en la 
generación de empleo formal en el país en el mes de diciembre con la cancelación de 405,259 
plazas laborales, la peor al menos desde 1995. 
 

Anuncia gobierno armadora estatal de autos eléctricos 
(2025-01-07, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 9) 
Aún está por definirse el estado del país donde se instalará la planta, la cual tendrá capital público 
y privado El gobierno de Claudia Sheinbaum planea incursionar en el mercado de autos eléctricos 
con Olinia, la primera armadora estatal que tan pronto como el año próximo presentará los 
primeros tres modelos de compactos. 
 

"México, listo para defender a paisanos" 
(2025-01-07, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
EI Gobierno de México, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, se declaró listo con 
un "ejército de equipos jurídicos", entre otras acciones, para proteger a los paisanos que viven 
en Estados Unidos, ante el amago de deportaciones masivas. 
 

AMLO fue austero hasta en sus cuotas 
(2025-01-07, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
El partido guinda es el que más dinero recibe por parte del Estado, pero sus miembros son los 
que menos apoyan económicamente a esta fuerza política, que en 2024 solo recibió 122 mil 853 
pesos en contribuciones. Según datos de fiscalización del INE, el fundador del partido, AMLO, 
otorgó el año pasado 365 pesos. Aunque Morena ha enfrentado polémicas por el uso de sus 
prerrogativas, como la creación de fideicomisos, los apoyos de sus militantes son 67 veces 
inferiores a los de los priistas, que ascienden a 8.2 mdp; en total, en el resto de los institutos, los 
militantes aportaron 19.2 mdp. 
 

Después de las reformas 
(2025-01-07, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
México inicia un año con una nueva escena política marcada por la desapariciónde siete órganos 
autónomos, la ampliación de delitos del catálogo de la figura de prevención preventiva oficiosa y 
tres nuevas dependencias federales que conforman la impronta de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. 
 

Avizoran caída de Mexicana 
(2025-01-07, Arely Sánchez, Reforma, . 2) 
El cierre de ocho de las 18 rutas que operaba Mexicana de Aviación marca el inicio del fin de la 
aerolínea, aseguraron especialistas. Con la cancelación, las otras 10 rutas que se mantienen 
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sufrirán una caída en su factor de ocupación, ya que menos usuarios se sentirán atraídos por 
viajar a través de una aerolínea que puede cambiar su estatus de operación en cualquier 
momento, aseveró Juan Antonio José, consultor de aviación que participó en las primeras mesas 
de diálogo para el relanzamiento de Mexicana en 2023. Rosario Avilés, analista del sector aéreo, 
coincidió en que la operación de Mexicana no pasó por un análisis de expertos en aviación 
comercial. "Prueba de ello es que ni siquiera se fijaron si los aeropuertos que buscaban conectar 
realmente podían recibir aviones del tamaño del Boeing 737-800 y el 737-300, que cedió el 
Ejército mexicano, por eso debieron buscar otros aviones más pequeños rápidamente", expuso. 
 

Enfrentamiento armado deja cinco muertos 
(2025-01-07, Redacción, Ovaciones, . 21) 
La carretera que conduce a la sindicatura de Costa Rica, al sur de Culiacán, ya está libre para el 
tránsito de automovilistas, luego de que se registrara un enfrentamiento entre grupos 
delincuenciales, dejando como saldo autos dañados, un caos y cinco muertos, la madrugada de 
este lunes. En el sitio también se aseguraron vehículos, armamento y equipo táctico, aunque 
hasta el momento no se han detallado los pormenores del decomiso. 
 

Despegues y Aterrizajes // Mexicana: paro de motor 
(2025-01-07, Rosario Avilés, El Economista, . 24) 
El paro de motor a suspensión de 8 de las 18 rutas que operaba Mexicana de Aviación, ha dejado 
a los usuarios en la indefensión y al resto de la industria sin entender cuál es la jugada que se 
persigue o de plano GAFSACOMM se quedó sin turbo$ina. Ante la falta de información fidedigna 
y COherente, las especulaciones ya dan por muerta a la gerolínea "del Estado mexicano", antes 
de que empiece a nivelar. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Proyecta Coparmex que PIB crecerá 1.2% 
(2025-01-07, Karla Tejeda, El Financiero, . 5) 
Las expectativas de crecimiento económico para México en 2025 muestran una marcada 
desaceleración, ubicándose en un promedio de 1.2 por ciento, de acuerdo con la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En un análisis, el organismo empresarial señaló 
que a pesar de que el panorama es de contras tes, el nearshoring representa una oportunidad 
única para el país. El pronóstico está en línea con la proyección del Fondo Monetario 
Internacional (FMI) de un crecimiento de 1.3 por ciento, pero contrasta con el 2 a 3 por ciento 
proyectado por la Secretaría de Hacienda para este año. 
 

Reforma judicial ha costado $1.5 millones en mensajes en redes 
(2025-01-07, Lilian Hernández Osorio, La Jornada, . 6) 
Para tratar de influir en la opinión pública en torno a la reforma al Poder Judicial, entre diciembre 
de 2023 y septiembre de 2024, actores políticos, empresarios, candidatos, partidos, influencers 
y posibles bots invirtieron alrededor de un millón 500 mil pesos en mensajes en redes sociales 
con posturas a favor y en contra. Entre quienes pautaron contenido para difundir mensajes a 
favor destacan Mario Delgado, ex presidente nacional de Morena; Cynthia López Castro, 
senadora del PRI, quien a finales de octubre se sumó al partido guinda; así como el entonces 
senador Ricardo Monreal y Víctor Hugo Romo. Entre los perfiles que promovieron mensajes en 
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contra están la ex candidata presidencial Xóchitl Gálvez, Coparmex nacional, el PAN y el ex 
aspirante de Movimiento Ciudadano Jorge Alvarez Máynez. 
 

Inicia inventariado y avalúo de AHMSA 
(2025-01-07, Christopher Calderón, El Financiero, . 15) 
Altos Hornos de México (AHMSA) inició ayer lunes 6 de enero el proceso formal de toma de 
inventarios y avalúo de los activos con que aún cuenta la siderúrgica, para posteriormente 
ponerlos a la venta y liquidar parte de la deuda que tiene con sus trabajadores, Pemex, CFEy 
otros mil 700 acreedores. Este proceso se extenderá hasta hoy martes 7 de enero debido a que 
sostendrá diversas reuniones con el equipo de trabajo de AHMSA, así como con líderes 
sindicales, extrabajadores, cámaras empresariales, autoridades municipales y judiciales. El 
síndico pidió a los trabajadores unidad para avanzar. 
 

Hechos y Susurros // Innovación para la gestión del agua 
(2025-01-07, Dolores Colín, 24 Horas, . 8) 
Para el presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, los decretos publicados por el gobierno 
federal, representa avances, ya que sus ejes fueron impulsados por la Concanaco Servytur 
México a partir de diversas peticiones, lo que seguro traerá un impacto positivo en los sectores 
comercio, servicios y turismo. En materia de seguridad pública, el relativo al delito de extorsión, 
la de prisión preventiva oficiosa; el que se refiere a la prórroga de decretos de estímulos fiscales 
para las regiones fronterizas norte y sur; otro que modifica artículos en la zona libre de Chetumal, 
el que entró en vigor ya desde el primer día de este 2025 al derecho por lo que hace a los 
cruceristas; y también el que otorga el subsidio para el empleo. 
 

Redes de Poder MTY 
(2025-01-07, Redes de Poder Mty, Reporte Índigo, . 25) 
La opinión pública se engaña al cuestionar el aumento al transporte. Sabíamos de sobra que el 
consejo encargado del incremento se encuentra plagado de personajes que nunca verían por la 
ciudadanía, solo por los intereses empresariales o los del gobernador Samuel García. En ese 
consejo no existen representantes de los usuarios, ninguno: se destacan Hernán Villarreal, 
secretario de Movilidad; Moisés López Cantú, titular del Instituto de Movilidad, a quien se le 
quemaban las habas por agarrar ese hueso, y que hoy muestra su verdadera cara, al velar por 
intereses de los poderosos, ya que además colabora con el Consejo Cívico, organismo ligado al 
empresariado. También tenemos representantes de organismos “patito” que trabajan para el 
empresariado, no para la gente, como es el caso del Observatorio Ciudadano de Movilidad, 
Canadevi, Caintra, y, desde luego, el principal, el Consejo Cívico. 
Reporte Índigo (sitio), 
 

México debe aprovechar oportunidades del nearshoring: Coparmex 
(2025-01-06, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
México enfrenta un panorama económico de contrastes, pero con una capacidad enorme para 
su desarrollo, de cara al potencial del país en el marco del nearshoring y la reconfiguración de 
las cadenas de suministro mundial, señaló la Coparmex, al destacar su coincidencia sobre la 
creación de polos de bienestar que permitan detonar sectores estratégicos y promover el 
crecimiento de todas las regiones del país. Para la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), a pesar de que las expectativas de crecimiento económico para 2025 
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muestran una marcada desaceleración, ubicándose, en promedio, en 1.2 por ciento, México tiene 
una oportunidad única; sin embargo, "debemos reconocer que el crecimiento económico debe ir 
de la mano con el bienestar de la población". 
 

Inicia toma de inventarios y avalúo de activos de AHMSA; revisión se extenderá hasta 
este martes 
(2025-01-06, Francisco Rodríguez, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Altos Hornos de México (AHMSA) informó que este lunes inició formalmente la toma de 
inventarios y el avalúo de los activos de la empresa como parte del proceso de quiebra. La 
revisión se extenderá hasta el martes 7 de enero, y el síndico Aguilera Gómez llevará a cabo 
reuniones estratégicas con el equipo de trabajo de AHMSA y con diversos sectores, incluidos 
líderes sindicales, extrabajadores, representantes de las cámaras empresariales y autoridades 
municipales y judiciales, con el objetivo de avanzar en el proceso de quiebra. 
 

Con 'cocadas y tamarindos', despiden a vacacionistas en Acapulco 
(2025-01-06, Aurora Zepeda, Excélsior (Sitio), ) 
La secretaría de Turismo de Guerrero, realizó una campaña de agradecimiento para reconocer 
a los miles de turistas que eligieron los destinos del Estado, para pasar sus vacaciones durante 
esta temporada decembrina. El objetivo de la campaña es agradecer a los turistas por su lealtad 
a los destinos de Guerrero, en particular a Acapulco, al tiempo que se promueve la riqueza 
cultural, gastronómica y artesanal del estado. El gobierno estatal reafirmó su compromiso de 
seguir impulsando el turismo en Guerrero, invitando a prestadores de servicios turísticos, 
cámaras empresariales y asociaciones de hoteles a sumarse a estos esfuerzos en beneficio de 
la población local. 
 

Sacreblú Trudeau 
(2025-01-07, Jairo Calixto Albarrán, Milenio (sitio), ) 
El problema de los falsos progres buenaondita como Trudeau, es que no fueron el poema que el 
poeta woke nunca escribió y que en la eternidad los dos unieron sus almas para darle vida a esas 
tristes y densas huellas de carbón. En lo general no son muy diferentes a Trump, su verdadero 
dios es Elon Musk y admiran a rabiar a Netanyahu. Algo parecido a Xóchitl Gálvez firmando con 
sangre una supuesta defensa de los programas sociales, a sabiendas de que no la iba a cumplir, 
a menos, claro, que se aplicaran de 7 a 7:15 cada cinco años bisiestos, si lo permitía la Coparmex. 
 

SRE despliega protección a migrantes previo a llegada de Donald Trump 
(2025-01-06, Carlos Montesinos, Reporte Índigo (sitio), ) 
La Secretaría de Relaciones Exteriores, en voz del canciller Juan Ramón de la Fuente, anunció 
el despliegue de protección a migrantes previo al regreso de Donald Trump a la Casa Blanca el 
próximo 20 de noviembre. En ese sentido, y con la presencia de Francisco Cervantes, presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial, De la Fuente pidió a los diplomáticos mexicanos trabajar 
en la atracción de inversiones. Refiriéndose al plan de modernización de infraestructuras, en 
particular el Corredor Interoceánico. 
Noticias ZMG (Sitio), 
 

Se preparan negocios juarenses ante posible deportación masiva 
(2025-01-07, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
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La industria maquiladora, así como el sector comercio de Ciudad Juárez, se preparan con 3 mil 
plazas para personas en movilidad, en caso de que se susciten deportaciones masivas en la 
nueva administración de Donald Trump, aseguró el nuevo presidente de la AMAC Index-Juárez, 
Jaime Ávila. Tras reunirse ayer, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) manifestó que la 
iniciativa privada local está dispuesta a colaborar con los niveles de Gobierno. 
 

Inicia toma de inventarios y avalúo de activos de AHMSA 
(2025-01-07, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
Altos Hornos de México (AHMSA) informó que este lunes inició formalmente la toma de 
inventarios y el avalúo de los activos de la empresa como parte del proceso de quiebra. La 
revisión se extenderá hasta el martes 7 de enero, y el síndico Aguilera Gómez llevará a cabo 
reuniones estratégicas con el equipo de trabajo de AHMSA y con diversos sectores, incluidos 
líderes sindicales, extrabajadores, representantes de las cámaras empresariales y autoridades 
municipales y judiciales, con el objetivo de avanzar en el proceso de quiebra. 
 

La Concanaco prevé una derrama económica de 24,200 millones de pesos por el Día de 
Reyes. 
(2025-01-06, Manuel López San Martín, Canal 40 Adn, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
anunciado que la celebración del Día de Reyes, el 6 de enero, generará una derrama económica 
de 24,200 millones de pesos, lo que representa un incremento del 10% en comparación con el 
año anterior. Se estima que alrededor de 28 millones de negocios se beneficiarán de la compra 
de una variedad de productos, incluyendo juguetes, electrónicos, videojuegos, tabletas, teléfonos 
celulares, consolas, computadoras, perfumes, ropa, calzado y la tradicional rosca de reyes. 
 

La Concanaco estima una derrama económica de 24,200 millones de pesos por el Día de 
Reyes. 
(2025-01-06, Hannia Novel, Canal 40 Adn, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
proyectado una derrama económica de 24,200 millones de pesos para el festejo del 6 de enero, 
lo que representa un incremento aproximado del 10% en comparación con el año anterior. Se 
estima que cerca de 3 millones de negocios se beneficiarán de esta situación, impulsada por la 
compra de juguetes electrónicos, videojuegos, tabletas, celulares, consolas, computadoras, así 
como otros productos como perfumes, ropa, calzado y la tradicional rosca de Reyes. 
 

México enfrenta expectativas de crecimiento bajo, pero oportunidades en el Nearshoring. 
(2025-01-06, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
México se enfrenta a un panorama de crecimiento moderado, con proyecciones de 1% y 2% para 
2025, según la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). La organización 
destaca el potencial del Nearshoring como una oportunidad clave. Además, Coparmex promueve 
un modelo de desarrollo inclusivo para fortalecer a las micro, pequeñas y medianas empresas, y 
combatir la informalidad. 
La Confederación Patronal de la República Mexicana destacó que el near shoring 
representa una oportunidad para enfrentar la desaceleración económica en 2025. 
(2025-01-06, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
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La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha destacado el near shoring 
y la reconfiguración de las cadenas de suministro global como una oportunidad única para México 
en 2025. Esta situación podría ayudar al país a enfrentar la desaceleración económica proyectada 
para este año. Sin embargo, el organismo también ha señalado la existencia de riesgos latentes 
en áreas como la energía, la inseguridad y la reforma judicial, así como la nueva relación con 
Estados Unidos. 
 

Falta desarrollo en México para aprovechar nearshoring: Coparmex 
(2025-01-07, Carlos Juárez, The Logistics World (sitio), ) 
México se encuentra en un momento clave para trazar la ruta hacia un país más competitivo. El 
país enfrenta un panorama económico de contrastes, pero con una capacidad enorme para su 
desarrollo, si se sabe aprovechar. A pesar de que las expectativas de crecimiento económico 
para 2025 muestran una marcada desaceleración, ubicándose, en promedio, en 1.2%, el 
potencial del país en el marco del nearshoring y la reconfiguración de las cadenas de suministro 
mundial se presenta como una oportunidad única. Así lo detalló la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) en el documento Perspectivas 2025, un año decisivo para la 
economía, la justicia y la seguridad en México. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Sorpresa de Mexicana 
(2025-01-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Mexicana de Aviación, una aerolínea estatal, ha cancelado ocho de sus 18 rutas, lo que ha 
sorprendido a los clientes y ha llevado a la confusión por parte de Infodemia Mx, un servicio del 
gobierno. La empresa está operando con solo cinco aviones y recibe subsidios del gobierno a 
través de la Secretaría de la Defensa. La presidenta Sheinbaum afirmó que los responsables de 
Mexicana "están haciendo una revisión de su plan estratégico para 2025". 
 

Bitácora Del Director // El neoestatismo anda volando bajo 
(2025-01-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El movimiento político que gobierna el país desde 2018 ha dado una vuelta de tuerca respecto 
de quién debe ser el protagonista de la actividad económica. Luego de un periodo, denominado 
"neoliberal" en el que la iniciativa privada asumió muchas de las funciones que durante décadas 
ejerció el Estado, la autodenominada Cuarta Transformación ha pretendido que éste recupere el 
papel central. A este neoestatismo lo guía la premisa de que las privatizaciones de los años 80 
90 sólo produjeron pobrezay desigualdad. sin reparar en que la falta de competenciay la 
corrupción que privaba en las más de mil empresas públicas que llegó a haber fueron el origen 
del fracaso de una política económica cuyo mantra era que el Estado debía encargarse de todo. 
 

Activo Empresarial // Cae empleo formal en 2024, viene cuesta de enero e inicio sexenal 
difícil 
(2025-01-07, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
El empleo formal en diciembre de 2024 se cayó. Cíclicamente, los diciembres son meses difíciles 
para el empleo formal, ya que las empresas suelen despedir personal en forma anual, sea porque 
sólo los contrataron por un año o para no crear antigüedad o porque hay desaceleración 
económica y el panorama no pinta para tener una expansión. 
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Cuenta corriente // Olinia, podrá México... ¿por qué no? 
(2025-01-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Seciht) presentó el proyecto 
Olinia de movilidad, anunciado por la presidenta Claudia Sheinbaum. El proyecto tiene como 
objetivo resolver un asunto de movilidad urbana segura y competir con el mototaxi. Recarga, 
kilometraje por recarga y costo siguen siendo hoy la principal tarea de investigación. 
 

Duda Razonable // Pues sí, acá también nos drogamos (bastante) 
(2025-01-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Los gobiernos de Morena disfrutan cada vez que se habla de consumo de drogas, criticando lo 
que llaman "falta de valores" en Estados Unidos que, según ellos, provoca las adicciones y las 
muertes resultado de ellas. Por supuesto que ese discurso sirve para decir que el problema del 
narcotráfico y la violencia que aquí sucede, pues es culpa de aquellos. Tal vez por eso es que 
desde el sexenio pasado se suspendió la encuesta nacional de drogas y adicciones que hacía el 
gobierno mexicano. Total, aquí nadie se droga; hay familia, pues. Desde entonces hemos tenido 
algunos datos que parecen contradecir esta idea. 
 

En Privado // La blitzkrieg de Trump a Claudia 
(2025-01-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Florestán a primera encrucijada de Claudia Sheinbaum como presidenta de la República se da 
en la víspera, el viernes, de sus primeros cien días de gobierno, y viene en dos vertientes: la 
innegable intervención de su antecesor amenazas de Donald Trump. Entiendo, y apoyo, su 
discurso en defensa de la soberanía y de nuestros heroicos paisanos en Estados Unidos, vía la 
estrategia anunciada por el canciller Juan Ramón De la Fuente, pero en el otro frente, el del 
crimen organizado, no veo defensa ni salida. 
 

Coordenadas // México, visto como riesgo global 
(2025-01-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
México, visto como riesgo global. La firma Eurasia presentó ayer su tradicional informe sobre los 
riesgos del mundo en el año 2025, y en esa lista fue incluido México. De acuerdo con el informe 
realizado por Ian Bremmer y Cliff Kupchan, tanto funcionarios como inversionistas mexicanos 
están subestimando el impacto que estas políticas pueden tener. Reconocen, sin embargo, la 
actitud proactiva del gobierno de Sheinbaum para enfrentar los problemas. 
 

Estrictamente Personal // Temporada de truenos 
(2025-01-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 30) 
Justin Trudeau se convirtió en la última víctima de la polarización y el populismo. Trudeau, un 
demócrata liberal, renunció al cargo de primer ministro de Canadá tras una paralización 
parlamentaria de más de un año y luego de seis meses caóticos, una pugna interna en el Partido 
Liberal por el poder y una caída sistemática en la aprobación de la opinión pública, insatisfecha 
con el modelo y hambrienta de alternativas radicales. Nueve años en el cargo cobraron su cuota 
de desgaste. 
 

La Gran Depresión// La obligación fiscal de corregir gastos inútiles 
(2025-01-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
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La obligación fiscal de corregir gastos inútiles adie que le diga cuál era el proceso de toma de 
decisiones durante el sexenio pasado le estará platicando la verdad, pero todo apunta a que eran 
actos de iluminación personalísimos del líder máximo. Muchos de los proyectos impulsados por 
el expresidente López Obrador tenían claramente la intensión de aquellos, muy contados, que, 
con acceso al oído presidencial, podían influir en el ánimo autócrata. 
 

Ricos y Poderosos // AMLO, empleo: saldo negativo 
(2025-01-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23) 
El saldo en materia de empleo del sexenio lopezobradorista es negativo. En la primera 
administración de la autodenominada Cuarta Transformación, disminuyó notablemente la 
creación de empleos formales. Y en paralelo, aumentó el empleo informal. El obradorato fracasó 
en su estrategia para impulsar el crecimiento económico. 
 

La Quinta Transformación // Ramírez de la O se va en febrero 
(2025-01-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, dejará su cargo en febrero, tras solicitar su 
retiro a la presidenta Claudia Sheinbaum. Ramírez de la O ha enfrentado varios desafíos, 
incluyendo diferencias con la designación de Octavio Romero en Pemex y el aplazamiento de un 
impuesto a los cruceros turísticos. Su salida se suma a otros movimientos en el sector 
hacendario, incluyendo la renuncia de Antonio Martínez Dagnino del SAT. 
 

TREN MAYA 
 

Pensándolo Bien // Una visita al Tren Maya 
(2025-01-07, Jorge Zepeda Patterson, Milenio Diario, . 1, 12) 
Una visita al Tren Maya desde su anuncio me pareció que el proyecto del Tren Maya tenía más 
ventajas que desventajas, aunque me quedaba claro que la polémica generada era compleja. 
Luego de recorrer buena parte del trayecto este fin de año, sigo pensando que es un proyecto de 
claroscuros, pero sin que me lo haya tenido que decir nadie. La experiencia confirmó las muchas 
y muy buenas razones para haberlo construido, pero también los palpables problemas que dejó 
la manera como se hizo. 
Milenio (sitio), 
 

Se debe verificar el cumplimiento de la normativa de protección a la fauna en la zona del 
Tren Maya: Maki Ortiz 
(2025-01-06, Redacción, La Red Social (Sitio), ) 
Para garantizar la protección y el cuidado de la fauna ubicada en la zona donde se construye el 
Tren Maya, la senadora Maki Esther Ortiz Domínguez, del Partido Verde Ecologista de México, 
presentó un Punto de Acuerdo para exhortar a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales a que verifique el cumplimiento de las normas mexicanas e internacionales firmadas 
por nuestro país en materia de protección y bienestar animal. La senadora exhortó también a la 
Secretaría de la Defensa Nacional a informar las especificaciones del contrato firmado por la 
empresa Susoma Soluciones Ambientales, S. de RL de CV, particularmente en el tratamiento 
que darán a la flora y fauna de esta zona, mediante el protocolo definido en la prestación de 
servicios. 
Capital de México (sitio),En Directo (Sitio),Unión es Fuerza (sitio), 
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Legisladores piden protección a la fauna en la zona del Tren Maya 
(2025-01-06, Redacción, Vértigo Político (sitio), ) 
Para garantizar la protección y el cuidado de la fauna ubicada en la zona donde se construye el 
Tren Maya, la senadora Maki Esther Ortiz Domínguez, del Partido Verde Ecologista de México, 
presentó un Punto de Acuerdo para exhortar a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales a que verifique el cumplimiento de las normas mexicanas e internacionales firmadas 
por nuestro país en materia de protección y bienestar animal. 
 

La experiencia de viajar en el Tren Maya: precios, frecuencias y la búsqueda de 
pasajeros. 
(2025-01-06, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Marco Silva, 104.1 Radio Fórmula, ) 
En un recorrido entre Chetumal y Bacalar, se destaca la accesibilidad del Tren Maya, con precios 
que oscilan entre $62 para locales y $124 para turistas internacionales. La facilidad de compra 
de boletos, ya sea en taquilla o por Internet, contrasta con la escasa afluencia de pasajeros. 
Imágenes de la estación terminal Palenque revelan torniquetes sin uso y una sola corrida diaria 
a las 9:00 a.m. A pesar de la infraestructura y los esfuerzos del gobierno, como los paquetes 
turísticos anunciados desde Palacio Nacional, la demanda sigue siendo baja. 
Canal 121 Telefórmula,104.1 Radio Fórmula, 
 

La nueva Mexicana de Aviación, controlada por el Ejército, suspendió ocho rutas 
nacionales, generando preocupación sobre su viabilidad financiera. 
(2025-01-07, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
A diez días de que la Presidenta Claudia Sheinbaum celebrara el primer año de operaciones de 
la nueva Mexicana de Aviación, la aerolínea, controlada por el Ejército mexicano, anunció la 
suspensión de ocho rutas nacionales. Este anuncio ha llevado a la Presidenta a enfrentar un 
momento incómodo en su administración. La aerolínea, que cuenta con solo dos aviones y 
arrastra pérdidas significativas, ha revisado su estrategia y plan de negocios, lo que podría indicar 
una posible quiebra. El General Leobardo Ávila Bojorquez, director de Mexicana de Aviación, 
reportó en diciembre un movimiento de 382,000 pasajeros y más de 70,000 operaciones en su 
primer año, representando solo el 0.3% de los 108 millones de pasajeros movilizados en 2024. 
Mexicana de Aviación acumula pérdidas de $1,200 millones en 2024, lo que ha generado 
preocupación sobre el uso de fondos públicos para subsidiar proyectos como esta aerolínea, la 
refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. 
 
La Defensa Nacional destinará $40,000 millones para el AIFA y $7,400 millones para 
seguridad nacional. 
(2025-01-06, Paola Rojas, Canal 3 Imagen, ) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) destinará $40,000 millones para el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en 2024, la cifra más alta destinada a gastos de inversión 
por parte de la institución. Además, se asignará una cantidad significativa para el Tren Maya. En 
términos de seguridad nacional, se destinarán $7,400 millones para operar las comandancias y 
adquirir equipo e infraestructura militar. 
 

AIFA 
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Mexicana de Aviación enfrenta turbulencias; cambiará plan de vuelo: Sheinbaum 
(2025-01-07, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 4) 
Luego de que Mexicana de Aviación informara que a partir del 6 de enero dejará de operar 8 de 
sus rutas que son las que conectan el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con Acapulco, 
Campeche, Guadalajara, Ixtapa, Nuevo Laredo, Puerto Vallarta, Uruapan y Villahermosa, la 
presidenta Claudia Sheinbaum dijo que próximamente le presentarán el plan maestro de la 
aerolínea pública. 
 

Atribuyen a revisión recorte en Mexicana 
(2025-01-07, Claudia Guerrero, Érika Hernández, Reforma, . 3) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que la suspensión de ocho de las 18 rutas de 
Mexicana de Aviación obedece a una revisión del número de pasajeros que han sido trasladados 
a esos destinos y la renovación de los contratos de arrendamiento de las aeronaves. El pasado 
domingo, Mexicana de Aviación informó sobre la suspensión de vuelos que conectan el 
Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) con Acapulco, Campeche, Guadalajara, Ixtapa, 
Nuevo Laredo, Puerto Vallarta, Uruapan y Villahermosa. 
 

Las operaciones de Mexicana están bajo revisión: Sheinbaum 
(2025-01-07, Sara Cantera, Salvador Corona, Otilia Carvajal, El Universal, . 22) 
Tras el anuncio de la cancelación de ocho rutas de Mexicana de Aviación, la presidenta Claudia 
Sheinbaum manifestó ques trata de una revisión y que en los próximos días habrá una reunión 
para presentare plan para 2025 de la aerolínea. A través de su página de internet, Mexicana 
anunció el fin de semana la cancelación de rutas desde el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles a Acapulco, Campeche, Guadalajara. Ixtapa, Nuevo Laredo, Puerto Vallarta, Uruapan y 
Villahermosa. 
 

AIFA y falta de análisis de mercado 'atoran' despegue de Mexicana 
(2025-01-07, Diego Aguilar, Forbes MX (sitio), ) 
La aerolínea estatal Mexicana estaría bajo una reestructuración y rediseño debido al 
incumplimiento de expectativas ante una baja demanda de pasajeros, según fuentes consultadas 
por Forbes México. La firma operada por las fuerzas armadas anunció que a partir de este lunes 
dejaba de operar ocho de las 20 rutas con las que despegó en diciembre de 2023. La compañía 
opera principalmente en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el cual tampoco 
registra una amplia cantidad de viajeros en comparación a otras terminales aeroportuarias. 
 

Cierra Mexicana de Aviación 8 de sus 18 rutas 
(2025-01-06, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), ) 
A un año de operación, Mexicana de Aviación informó que a partir del 6 de enero dejará de contar 
con ocho de sus 18 rutas. Los trayectos afectados son las que conectan el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con Acapulco, Campeche, Guadalajara, Ixtapa, Nuevo 
Laredo, Puerto Vallarta, Uruapan y Villahermosa, según la información en su página web. Hasta 
el momento la aerolínea no ha informado el motivo de la cancelación de los vuelos a dichos 
destinos. A los pasajeros con algún vuelo en las rutas afectadas, la aerolínea les ofreció un 
reembolso o cambio de destino. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Recorte presupuestal, baja producción e impago a proveedores complicarían el 2025 a 
Pemex 
(2025-01-07, Mario Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy, . 1, 6 7) 
"Lograr una autosuficiencia y ser independientes en lo que respecta a combustibles y sus 
derivados es algo muy complicado en México que deriva en la baja e insuficiente producción de 
crudo de Pemex, a lo que se suman recortes en su presupuesto por 20 mil millones de pesos y 
la falta de pago a proveedores, lo que podría causar la cancelación de contratos para proyectos, 
así como el alejamiento de empresas para contratarse con la empresa Productiva del Estado", 
señala en entrevista con Crónica, Ramses Pech, Ingeniero Químico y especialista en temas de 
la industria de energía y economía. En plática sobre el tema, describe las complicaciones del año 
que arranca para la empresa petrolera mexicana. ¿Qué se espera para Pemex en el 2025 y su 
apuesta en la refinería de Dos Bocas? Si la demanda de crudo continúa, en México vamos a 
seguir importando petróleo, ya que las refinerías en el país no están en la capacidad de garantizar 
el autoconsumo que se pretende, ya que actualmente trabajan al 60 por ciento de su utilización, 
esto, según los últimos datos de la Secretaría de Energía (Sener), a lo que se suma la caída en 
el (precio del) crudo. 
 

Red Compartida / Lo que sucede en el ISSSTE  
(2025-01-06, Red Compartida, La Prensa (Sitio), ) 
Versiones surgidas desde Palacio Nacional apuntan a que Tabasco tiene encendidos los focos 
amarillos como señal preventiva de que las cosas están en riesgo de un desbordamiento en 
materia de seguridad ante el incremento en los índices de violencia. De hecho, nos comentan 
que el gobierno federal hace un balance para saber si este problema es algo que deba preocupar 
al gabinete de seguridad. Todos los participantes en las reuniones matutinas en las que se 
abordan los hechos violentos del país coinciden en que Tabasco, de manera paradójica, es una 
entidad segura, pero al mismo tiempo advierten que dado al supuesto desarrollo que ha llevado 
la Refinería de Dos Bocas eso constituye un imán para diversas bandas delictivas, por lo que el 
gobierno federal y estatal no tendrán otra alternativa que activar los protocolos de actuación y 
prevención para frenar el avance criminal. 
 

En entrevista con Gonzalo Monroy, experto en temas energéticos, habló sobre los 
precios de la gasolina para este 2025 en el país (Parte 1) 
(2025-01-06, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
En entrevista, Gonzalo Monroy, experto en temas energéticos, explicó que el alto precio de la 
gasolina en México se debe principalmente a los impuestos, específicamente el IEPS y el IVA. 
Señaló que, aunque se han dado explicaciones sobre los precios internacionales y la inflación, 
estos factores no justifican completamente el aumento de precios, que ha sido exacerbado por 
los impuestos. Monroy destacó que desde la liberalización de precios en 2017, los impuestos han 
aumentado significativamente, lo que ha contribuido a que los ciudadanos paguen cerca de $10 
por litro solo en impuestos. Además, mencionó que aunque México produce una parte de su 
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gasolina, la mayoría se importa, principalmente de Estados Unidos, lo que también encarece el 
combustible. Criticó la narrativa del gobierno que culpa a los gasolineros por los altos precios, 
argumentando que estos márgenes de ganancia son bajos y que Pemex subsidia a los 
gasolineros para mantener su marca. Monroy concluyó que el gobierno no reducirá los impuestos 
a la gasolina debido a la alta recaudación que generan, especialmente en un año electoral como 
2024. 
 

SICT 
 

Requiere más agencia digital 
(2025-01-07, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 3) 
La consultora The Competitive Intelligence Unit (The CIU) sostuvo que el nuevo modelo 
regulatorio que introduce la Agencia de Transformación Digital representa un cambio estructural 
que no es óptimo para el sector. “Este rediseño plantea desafíos relacionados con la 
fragmentación de competencias, el restablecimiento de dobles ventanillas, la pérdida de capital 
humano especializado, así como posibles conflictos jurisdiccionales”, manifestó la firma. Señaló 
que si bien se abren nuevos enfoques gubernamentales, como la ciberseguridad y la economía 
de datos, estos objetivos dependen de una ejecución eficiente y de una legislación secundaria 
que aborde los vacíos y las potenciales contradicciones. La consultora especializada también 
alertó que, como consecuencia de la desintegración del Instituto Federal de Telecomunicaciones, 
se podría crear una doble o incluso una triple ventanilla, ya que las funciones se dividirán entre 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Agencia Digital incluso 
el nuevo organismo de competencia económica. “Se podría generar incertidumbre y mayores 
costos administrativos para los regulados”, advirtió The CIU. 
Reforma.com (sitio), 
 

Existe una preocupación por el AICM  
(2025-01-07, Miriam Paredes, Excélsior, . 1, 3) 
El director ejecutivo de la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA), Willie Walsh, 
afirmó que hay preocupación sobre el AICM para atender la demanda que se generará con el 
mundial de futbol 2026. Insistió en que el gobierno federal requiere hacer inversiones importantes 
en la terminal, sin embargo, el proyecto de Presupuesto de Egresos para 2025 no registra 
subsidios para el AICM. El mes pasado, el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), José Antonio Esteva, informó que se está evaluando un 
posible aumento de los slots en el AICM. 
 

Extorsiones y falta de Estado de derecho, la constante en cada kilómetro para el 
autotransporte 
(2025-01-06, Didier Ramírez, T21 (Sitio), ) 
En septiembre del 2023, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
dio a conocer que se eliminaba el cobro por el uso de las rampas de emergencia para frenado en 
todas las carreteras federales, al tiempo que se creaba el Sistema Informático de Registro de 
Servicios (SIRSE) que daría transparencia y certeza jurídica en el rescate de vehículos de 
autotransporte federal y particulares por medio de grúas. En esta narración, se compartió cómo 
la empresa tenía que devengar una alta cantidad de cientos de miles de pesos, que se 
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acrecentaba conforme los días transcurrían, a pesar de que se justificaba la situación del uso de 
la rampa de emergencia. 
 

Evalúan aumentar operaciones en el AICM y nuevas rutas aéreas para Toluca en 
2025OTRAS NOTICIAS 
(2025-01-06, Redacción, Gil y Gil Agentes Aduanales (Sitio) , ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) reveló que será el 
próximo año cuando resuelva si se aumentan las operaciones en el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México (AICM), así como las nuevas rutas para Toluca. Jesús Esteva, titular de la 
dependencia federal, expuso que actualmente se está analizando la petición del AICM por parte 
de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y de los Servicios a la Navegación en el Espacio 
Aéreo Mexicano (Seneam). 
 

SICT dará a conocer quiénes realizarán estudios para los trenes de pasajeros 
(2025-01-06, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), ) 
El próximo 13 de enero, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
dará a conocer a los ganadores de tres licitaciones que lanzó para los trenes de pasajeros, y 
quienes deberán tener listos los estudios solicitados en abril próximo. Cabe mencionar que en la 
SICT aún continúan analizando la posibilidad de que los nuevos trenes de pasajeros utilicen en 
ciertos tramos la infraestructura ferroviaria existente, es decir, las vías que se utilizan para el 
manejo de carga, la decisión se tomará cuando se entreguen los estudios de preinversión. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Apagan autónomos sin medir el impacto 
(2025-01-06, Rolando Herrera, Reforma.com (sitio), ) 
No obstante que uno de los principales argumentos para extinguir siete organismos autónomos 
fue la austeridad, la reforma constitucional ya consumada no previó el impacto presupuestal y 
administrativo de transferir sus facultades a la Administración Pública Federal (APF). De acuerdo 
con la propia reforma y a lo informado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, las atribuciones que 
todavía ejercen los institutos en proceso de desaparición serán asumidas por cinco secretarías 
de Estado: Economía, Infraestructura, Energía, Educación y Anticorrupción. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Transición energética: mayor reto de firmas 
(2025-01-07, Héctor Usla, El Financiero, . 13) 
En lugar de apuntar a 2050, los líderes emergentes de la transición energética están 
desarrollando estrategias para "203X", es decir, para los próximos 5 a 15 años, señaló un reporte 
de Bain & Company. A medida que las empresas buscan cumplir con los compromisos de 
descarbonización a largo plazo, los ejecutivos se están dando cuenta de que el éxito en la 
transición energética requerirá un enfoque pragmático para pasar de un peldaño al siguiente. 
 

El gas natural, elemento que impulsará la transición de México 
(2025-01-07, Vania Laban Katalinic, Milenio Diario, . 17) 
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El gas natural, elemento que impulsará la transición de México medida que el mundo enfrenta los 
retos del cambio climático, ha emergido como un recurso fundamental para facilitar la transición 
energética hacia un futuro más limpio y sostenible. En el caso de México, este combustible no 
solo representa una oportunidad inmediata para reducir las emisiones de CO2 en sectores clave, 
sino que también es crucial para asegurar un suministro energético confiable y seguro, mientras 
se expande la adopción de energías renovables en la matriz energética del país. 
Milenio (sitio), 
 

Tula inicia su transición energética, termoeléctrica dejará el combustóleo 
(2025-01-06, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
La termoeléctrica "Francisco Pérez Ríos", ubicada en Tula, Hidalgo, sustituirá el uso de 
combustóleo por gas natural, en un esfuerzo por reducir drásticamente sus emisiones 
contaminantes, anunció la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. La termoeléctrica, operada 
por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), es responsable de generar más de 1,500 
megavatios de electricidad, pero también de emitir dióxido de azufre (SO2) y óxidos de nitrógeno 
(NOx) a niveles alarmantes. 
 

Gobierno de México presenta creación de Olinia, aramadora de minivehículos eléctricos; 
aquí sus caracteristicas 
(2025-01-06, Gaspar Vela, Milenio (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó el proyecto de Olinia, armadora de 
minivehículos eléctricos desarrollada con ingeniería mexicana que para finales del sexenio, en 
2030, espera fabricar tres modelos con precios que van de 90 mil pesos a 150 mil pesos. Olinia 
atiende un tema de gran interés para la Presidenta, ya que contribuye a la transición energética 
y el cuidado del medioambiente al reducir las emisiones de combustibles fósiles y, gracias a su 
tamaño compacto, optimizará la ocupación del espacio urbano, manifestó Rosaura Ruiz 
Gutiérrez, secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación. 
López Dóriga (Sitio),Latinus (Sitio),Vocero.com.mx (Sitio),AMX Edo de Mex,AMX Edo de Mex,Análisis Noticias Online 
(sitio),Cabecera (Sitio),En Directo (Sitio),La Red Social (Sitio),News México (Sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio),Unión es 
Fuerza (sitio),Regeneración (Sitio),Hoja de Ruta (Sitio), 
 

Profeco insiste en que se eviten gasolineras con precios elevados; exhibe las más 
careras 
(2025-01-06, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
El Procurador Federal del Consumidor, Iván Escalante Ruiz, reiteró el llamado a la ciudadanía 
para evitar cargar combustible en gasolineras que exceden los precios en México, además que 
durante la conferencia de la Presidenta Claudia Sheinbaum exhibió a 16 estaciones que venden 
el combustible a precios altos en ocho regiones económicas del País, enfatizando el margen de 
ganancia que obtienen. Escalante también menciono que en el sexenio de Felipe Calderón la 
gasolina en términos reales tuvo un aumento del 22.9%; en el sexenio de Enrique Peña Nieto se 
elevó 42.8% "con toda la promesa que después de que se publicara la reforma energética iba a 
disminuir". 
 

Ramses Pech, experto en Energía, conversó sobre el incremento en el precio de la 
gasolina. 
(2025-01-06, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
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Ramsés Pecs, analista económico y asesor de la industria energética, señala que los altos 
precios de la gasolina en México se deben principalmente a los impuestos aplicados al 
combustible, que representan cerca del 40% del precio final. A pesar de que el gobierno podría 
reducir estos impuestos, no lo hará porque dependen de la recaudación fiscal, que se espera 
supere los $400,000 millones en 2024. Además, menciona que el costo del transporte y la 
logística, en gran parte debido al robo de combustible, afecta la variabilidad de precios en 
diferentes estaciones de servicio. Pecs advierte que se anticipan incrementos en los precios de 
los combustibles en los próximos meses, con cifras que indican un aumento del 82% desde la 
reforma energética, y destaca la dificultad para eliminar el IEPS. 
 

Olinia, el primer vehículo eléctrico producido íntegramente en México debutará en el 
Mundial 2026 
(2025-01-07, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), ) 
La administración de Claudia Sheinbaum anunció nuevos detalles sobre el primer vehículo 
eléctrico producido íntegramente en México, llamado Olinia, y confirmó su debut durante el 
partido inaugural del Mundial 2026 en la Ciudad de México. El proyecto, parte de una iniciativa 
de movilidad limpia presentada en el discurso inaugural de la presidenta el 1 de octubre, será 
liderado por la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Sectei). Esta 
iniciativa se enmarca en los esfuerzos de la administración por fomentar la transición energética, 
el transporte sostenible y el desarrollo tecnológico. Para ello, la Sectei ha destinado un 
presupuesto inicial de 25 millones de pesos (1,2 millones de dólares). 
 

Profeco pide evitar gasolineras con precios altos 
(2025-01-07, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), ) 
El procurador Federal del Consumidor, César Iván Escalante Ruiz, instó a los ciudadanos a evitar 
cargar gasolina en estaciones que excedan los precios promedio. Escalante enfatizó la 
importancia de elegir gasolineras responsables con sus precios para proteger la economía 
familiar y fomentar una competencia justa. Además, recordó los incrementos sustanciales de 
precios en sexenios anteriores, señalando las promesas incumplidas tras la reforma energética. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Sheinbaum insta a la SCJN a resolver deuda de casi 35 mil millones de pesos de Salinas 
Pliego 
(2025-01-06, Dalila Escobar, Proceso (sitio), ) 
Las y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) "tienen todavía algunos 
meses para resolver a favor del pueblo y de la nación" en el caso del pago de casi 35 mil millones 
de pesos que adeuda Ricardo Salinas Pliego. "Sería muy bueno, una buena acción de la Corte, 
vamos a esperar, pero sería muy bueno", dijo. Sheinbaum defiende su decisión de enviar a un 
representante a la toma de posesión de MaduroGrupo Salinas finta al SAT: Anuncia obra pública, 
pero se regala canchas para el Mazatlán FC 
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